



Antrag

09.07.2018

Mehr Sicherheit und Komfort an der Ampel Sonnen-/Schwanthalerstraße

Der Bezirksausschuss 2 möge beschließen:

An der Ampel Sonnen-/Schwanthalerstraße erhalten die die Schwanthalerstraße querenden Fußgänger*innen und Radfahrer*innen und die geradeaus-fahrenden Kfz zusammen grün. Die aus der Sonnenstraße kommenden rechts in die Schwanthalerstraße abbiegenden Kfz bekommen dagegen ihre Grünphase zusammen mit dem aus der Schwanthalerstraße kommenden Verkehr. Hierfür wird der Blech-Grünpfeil durch einen gesonderten Rechtsabbiegesignalgeber ersetzt.

Begründung

In mehreren Stadtratsanträgen wurden kürzlich Verbesserungen der Verkehrssicherheit für den Fuß- und Radverkehr durch die Optimierung von Ampelprogrammen und insbesondere von konfliktfreien Ampelprogrammen gefordert. An der Kreuzung Sonnen-/Schwanthalerstraße lässt sich das sehr einfach umsetzen, in dem Rechtsabbiege- und Geradeausverkehr in der Sonnenstraße gesonderte Ampelphasen erhalten.

Bisher haben von der Sonnenstraße kommende und rechts in die Schwanthalerstraße abbiegende Kfz gleichzeitig mit den geradeaus querenden Fußgänger*innen und Radfahrer*innen grün und bedrängen und behindern z.T. den Geradeausstrom. Wegen der starken Fuß- und Radverkehrsstroms können die Kfz in dieser Ampelphase sowieso kaum abbiegen. Das Rechtsabbiegen findet eher gleichzeitig und konfliktfrei, erlaubt infolge des grünen Blechpfeils, mit den aus der Schwanthalerstraße kommenden Verkehren statt. In dieser Ampelphase können in der Regel alle Kfz abfließen.

In der Sonnenstraße gibt es eine eigene Rechtsabbiegespur, so dass eine getrennte Signalisierung und von Geradeausfahrenden und Rechtsabbiegenden möglich wäre. Dies würde die Querung für den geradeaus die Schwanthalerstraße querenden Fuß- und Radverkehr erheblich sicherer und komfortabler gestalten.

Initiative Paul Bickelbacher

Fraktion B90/Die Grünen-Rosa Liste
im Bezirksausschuss 2

Fraktionssprecher: Benoît Blaser
Lindwurmstr. 46, 80337 München
Telefon: 0152 0 - 8693960
E-Mail : benoit_modem@yahoo.de

Fraktionsmitglieder

Paul Bickelbacher
Benoît Blaser
Arne Brach
Silvia Haas
Andreas Klose
Gerhard Metzger

Carlos Lopes
Alexander Miklosy
Martin Scheuring
Christoph Schröder
Helga Solfrank
Hubert Ströhle